

Diario

\$300

EL INFORMADOR Digital

www.elinformadordigital.cl

elinformadorperiodico



Nueva Imperial - Carahue - Saavedra - Cholchol - Teodoro Schmidt - Toltén

Cholchol

Tras persecución policial es detenido por Homicidio Frustrado e incendio intencional ⁰⁵



Carahue firmó Convenio de Colaboración con Villa Pehuenia

Unidad de Emergencia coordina búsqueda de mujer extraviada desde el 28 de marzo Intenso operativo de búsqueda de adulta mayor desaparecida en Carahue

05

Fue diagnosticada de Craneosinostosis Campaña en apoyo a Florencia de Cholchol para su cirugía

06

Seremi de Seguridad Pública dio a conocer los resultados regionales del Informe de homicidios consumados durante el 2024

04

Alcalde Baldomero Santos se reúne con Comunidad Indígena de Queupue Bajo

03

Realizan conversatorio sobre autismo en Centro Comunitario de Cuidados Los Altos de Imperial

07

Alcalde de Saavedra sostuvo reunión con autoridades en materia de seguridad

08

Farmacia esfarma
Bienvenidos a estar bien

- Medicamentos Genéricos y Bioequivalentes
- Vitaminas, Suplementos Alimenticios
- Maternidad e Infantil
- Belleza
- LABASTI

10% DSCTO.
ADULTO MAYOR
HAZTE SOCIO AQUÍ

Farmacia esfarma
"Bienvenidos a estar bien"

COMENZÓ LA
¡JUNTA DE OFERTAS!
¡APAÑO!

trébol
Tu súper vecino

Una Reflexión para Semana Santa

Por: Omer Silva Villena

Hoy más que nunca se hace necesario meditar sobre el significado profundo de nuestras creencias cristianas. Lo religioso y místico del sacrificio de Jesús no es solamente un evento histórico. También es atemporal y se desenvuelve de instante en instante en el camino de la vida.

En tiempos de tanta incertidumbre, conocer desde la investigación en la historia sagrada o cristianismo primitivo, el significado del rol de cada uno de los personajes con quienes nos encontramos en el "drama del Calvario" es urgente por el bien de nuestra existencia espiritual".

Que Jesús fue juzgado, coronado de espinas, herido, insultado, por "traidores" y condenado a morir en la cruz. Ciertamente, es el vía crucis de cualquier cristiano. Pilatos representa nuestra "mente" cuando decreta "ecce homo" o "he ahí al hombre" disculpándose y "lavándose las manos". Judas es el demonio de los deseos que nos atormenta con la ambición y la codicia. Caifás siempre representa la "mala voluntad" que "prostituye el altar". El Cirineo nos ayuda a llevar la "carga del camino". Barrabas representa la perversidad. La "corona de espina" la diadema dolorosa de la vida. Los "dos ladrones", el "bueno" nos saquea nuestras energías, y, el "malo", nuestro "amigo secreto". Los "ancianos", la prudencia y la sensatez. El "despojo del manto" cuan-

do los "tenebrosos" obstruyen nuestros talentos y méritos. Los "ciegos" y "cojos"- a quienes Jesús curó - son los incapaces de ver "verdades". Los "mercaderes del templo" - son nuestros "egos". El psiquiatra David Hawkins (1927-2012) nos habló de ello como el autoconocimiento o la disolución del ego (pensamientos atrincherados como las medusas /gorgonas, en la mitología griega, o, en las "tentaciones de San Antonio") que cargamos en nuestro mundo interior. Guaridas de ladrones o perversidades los llamó el "maestro". La "entrada a Jerusalén"- Domingo de Ramos - el ingreso de Jesús - el Señor de Compasión - a nuestra "ciudad psicológica"- bendito el que viene en nombre del Señor, lo saludaban - en la que habitan todos tipo de defectos o males que estropean nuestra esencia humana o dotación divina. Ejemplo, los "siete pecados capitales". Getsemanit o Huerto de Olivetti donde "lloró" lágrimas de sangre y nadie lo consoló es lo más significativo en la vida de todo cristiano, la soledad misma y ya en la cruz, "pédonalos porque no saben lo que hacen", "en tus manos encomiendo mi espíritu". Los "escribas" o "sabios del mundo" representan a los intelectuales que apoyan siempre todo tipo de traición junto a "fariseos" y "saduceos" siempre asumiendo "poses pietistas" - si se trata de iglesia o la misma ciencia - a quienes el maestro los llamó "sepulcros blanqueados" que en la academia abundan tam-

OCASO

Por: Manuel Machado

Era un suspiro lánguido y sonoro
la voz del mar aquella tarde... El día,
no queriendo morir, con garras de oro
de los acantilados se prendía.
Pero su seno el mar alzó potente,
y el sol, al fin, como en soberbio lecho,
hundió en las olas la dorada frente,
en una brasa cárdena deshecho.
Para mi pobre cuerpo dolorido,
para mi triste alma lacerada,
para mi yerto corazón herido,
para mi amarga vida fatigada...
¡el mar amado, el mar apetecido,
el mar, el mar y no pensar en nada!...

bién por estos tiempos.

El simbolismo de Semana Santa es profundo, místico y religioso, pero, el materialismo que vivimos lo opaca en aras de extrañas ideologías. Adoramos el becerro de oro y una filosofía hedonista. "Lux in tenebris lucet" = la luz brilla en la oscuridad.

Creced y Multiplicaos

Por: Emilio Orive Plana

¿Se ha dado cuenta amable lector como han cambiado los tiempos de hace unos 30 años a esta parte? Desde el advenimiento tecnológico, de la mano del teléfono celular (por lo menos su masificación) y los algoritmos de la inteligencia artificial, hasta los roles compartidos en la crianza de los hijos y muchísimas otras cosas sorprendentes.

En mis tiempos, no se nos hubiera ocurrido decir en una conversa con amigos.- Oye ¿Les cuento que estamos embarazados con mi pareja?-¡Qué bueno!¿Y cuantos meses llevan?

Bueno, tiene lógica para algunos, considerando los roles mencionados, Pero no para mí, recordando que mi mamá nos correteaba de la cocina argumentando que era una labor para mujeres y que decir de los partos en que solo participaba la madre, asistida por la matrona, porque el padre era solo proveedor, nada más y hubo algunos que aparecían por la casa de vez en cuando "a firmar el libro".

-Me alcanzó la modernidad viejo: Los bluyines con hoyos; los jueces moñudos de chaqueta roja y los senadores con piercing...¿Estaré poniéndome viejo wn? dijo compungido mi compinche cuaren-

tón mientras cambiaba pañales a la guagua que se había hecho caca hacía un rato nomás.

El Maño había quedado sin pega ni mujer hace más o menos un mes y para peor, la sala cuna a la que recurría y donde se quedaba el bebé durante el día la cerraron por reparaciones, así que tuvo que hacerse cargo de los quehaceres domésticos, incluyendo al cabro chico mojado y embarrado, la mamadera cada cuatro horas sin mencionar las otras tareas del hogar, como lavar la ropa de la guagua y la propia, planchar, mantener el aseo del depa medianamente aceptable etc.

-Claro que esto es momentáneo, mientras le cuento a mi mami, dijo (mamón de mierda, pensé).

Pero en fin...como en estos tiempos los críos no son prioridad para hombres ni

mujeres, le dejó la criatura a mi amigo "porque necesito mi espacio y no estoy preparada", dijo.

Parece que la conversa con" su mami' dio resultado ya que, como sabemos siempre los abuelos, terminan haciéndose cargo y esta vez no fue la excepción sobre todo la abuela a la que todavía parece que le quedaba instinto maternal justificando, de pasada al hechor y hablando pestes de la madre.

Mencioné más arriba a mi amigo cuarentón pero lo que no dije es que "la madre ausente" tiene 38 y es justo el tema del que quería tocar, pero me desvié no se en que parte.

Se está hablando cada vez más sobre la baja de la fecundidad, que en Chile nos sitúa en el ranking más bajo a nivel mundial. Tanto así que se pone en peligro el reemplazo generacional que se refiere a la fecundidad mínima necesaria, para que una población se mantenga sin disminuir su volumen que suele cifrarse en 2,1 hijos por mujer.

Los motivos son múltiples pero en el orden de las prioridades de una pareja, pareciera ser que no es lo más importante procrear sino que tener un perro.

La baja natalidad pudiera deberse, entre otros motivos a la postergación de la maternidad; los costos de la vida; las transformaciones culturales; el envejecimiento de la población; el aumento de la autonomía reproductiva; el mayor acceso a la educación etc. Como sea, veo que en estos tiempos modernos de relatividad a ultranza, se ha dejado demasiado de lado el mandato divino, como es: Creced, multiplicaos y henchid la tierra.

EL INFORMADOR

NOTICIAS DE LA CUENCA DEL RÍO IMPERIAL

Fundado el 26 de febrero de 2003

Director y Representante Legal: Roberto Jara Barrera

Secretaría: Yessenia Bravo Beltrán

Periodista: Yonathan Tonioni Valenzuela

Ramón Provoste Saavedra

Diseñador Gráfico: Luis Chihuailaf Huenupe

Colaboradores: Israel Sanhueza Flores

Impreso por: Prisma Impresores - Nva. Imperial

Propietario: Prisma Comunicaciones Ltda.

Atención a público en oficinas El Informador

Lunes a jueves 17:30 a 20:30 Arturo Prat 462

Teléfonos 993962124 / 992972441

Nueva Imperial - IX Región

E-mail: director@elinformadordigital.cl

El Informador circula los días martes, miércoles, jueves y viernes, por lo cual tiene calidad de diario de acuerdo a la ley.

Fue diagnosticada de Craneosinostosis

Campaña en apoyo a Florencia de Cholchol para su cirugía

Florencia de Cholchol necesita costear una compleja operación para tratar la Craneosinostosis coronal derecha que le fue diagnosticada.

Una carrera contra el tiempo es la que está corriendo hoy la familia de Florencia Ortiz Horn, una bebé de seis meses de edad de la comuna rural de Cholchol que fue diagnosticada con craneosinostosis coronal derecha, un defecto congénito que amenaza con impedir el correcto crecimiento y desarrollo de su cerebro.

La craneosinostosis consiste en la fusión prematura de una o varias suturas del cráneo, generando malformaciones craneales y asimetría de la cara del bebé. Estas malformaciones pueden ocasionar un aumento de la presión intracraneal.

En estos casos la intervención quirúrgica es necesaria para poder normalizar la morfología craneal y de la región orbitaria de los pacientes,



Ayuda a Florencia

Diagnóstico:
Craneosinostosis coronal derecha

Cirugía: Avance Frontoorbitario con reconstrucción craneal

Aportes:

Nombre: JAVIERA CONSTANZA HORN
RUT: 19.426.404-6
Banco: Scotiabank
Tipo Cuenta: Cuenta Corriente
Número Cuenta: 982767582
Correo: javierahorn@gmail.com

evitando problemas durante el crecimiento posterior.

Florencia tiene seis meses de vida. Vive junto a su papá, Daniel Ortiz Ortiz (27), su mamá, Javiera Horn Contreras (27), y su hermana Josefa (4), en Cholchol.

Cuando Florencia tenía 5 meses le fue diagnosticada la enfermedad de Craneosinostosis coronal derecha. Este trastorno considera el cierre prematuro de su cráneo, lo que afecta directamente a que su cerebro siga creciendo y, en consecuencia, desarrollándose. El tratamiento es crucial, ya que, de no operarla a tiempo, se podría generar presión intracraneal y esto provocarle problemas de visión y/o deformidades faciales.

Florencia nació con una de las suturas de su cráneo cerradas, siendo esto muy prematuro, actualmente, según lo que nos mencionó el especialista Florencia tiene un tiempo máximo para ser operada de 6 meses para evitar futuras complicaciones que se podrían causar por la compresión del cerebro de Florencia, si bien no debieran existir complicaciones hasta después de los 12 meses de edad, se nos recomendó realizar la operación lo antes posible (ojalá dentro de los próximos 3 meses) debido a que el cráneo es más fácil de trabajar y a Florencia deben realizarle una reconstrucción de su cráneo.

El costo de la operación

asciende a 38 millones de pesos, a lo que se suman gastos adicionales como traslados a Santiago, exámenes y consultas con especialistas, incluyendo un maxilofacial y un oftalmólogo.

“Si no se realiza la cirugía dentro de los próximos seis meses, las consecuencias podrían ser muy serias, como problemas de visión y deformidades faciales que impactarían su calidad de vida”

Tras el diagnóstico, la familia inició una campaña para recaudar los fondos necesarios consiguiendo el apoyo de la comunidad, se hace el llamado a que puedan colaborar y donar a la cuenta 982767582.

Por otra parte, se realizará un MTB Pedalea Por Florencia el cual se realizará el día domingo 04 de mayo del 2025 en la comuna de Cholchol, todos los pedaleros invitados a cooperar en esta noble causa.



Este sábado, el alcalde Baldomero Santos visitó la Comunidad Indígena Fernando Peña, ubicada en el sector Queupue Bajo, para sostener una reunión con su presidente, Patricio Farfán.

Durante el encuentro, se abordaron diversas necesidades del sector, entre ellas la mantención de caminos y tranques, con el objetivo de mejorar la calidad de vida de los vecinos y facilitar el desarrollo de actividades productivas

en la zona.

La autoridad comunal reafirmó su compromiso de seguir trabajando en conjunto con las comunidades rurales e indígenas para impulsar mejoras concretas en infraestructura y servicios básicos.



Alcalde Baldomero Santos se reúne con Comunidad Indígena de Queupue Bajo

EXTRACTO

Juzgado de Letras en lo Civil de Nueva Imperial, en causa ROL V-9-2025, caratulada "PAINEMAL/MORALES", por sentencia de fecha 30 de enero de 2025, se otorgó posesión efectiva de la herencia testada al fallecimiento de doña CHIÑURA MORALES CHIHUAIHUEN, Rut 3.114.013-7, respecto de los bienes que consta en inventario solemne protocolizado en Notaría de Los Ángeles con fecha 24 de marzo de 2025, repertorio bajo el número 1334-2025, conforme a la última voluntad del causante expresada en testamento abierto otorgado el 02 de mayo de 2012, ante Notario Público de Nueva Imperial en el cual instituyó herederos en la mitad legítimaria a sus hijos don Lincoyan Colo Colo Painemal Morales, Galvarino Pelantaro Painemal Morales, Lienturo Deongolmo Painemal Morales, América Millaray Painemal Morales, Llanquiray Valioska Painemal Morales, Wladimir Tucapel Painemal Morales, Eusebio Segundo Painemal Morales, Necul Heriberto Painemal Morales, Ñancupil Del Rosario Painemal Morales y Paicaví Lemoleno Painemal Morales, y en las cuartas de mejoras y libre disposición a sus hijos Galvarino Pelantaro Painemal Morales, Lienturo Deongolmo Painemal Morales, América Millaray Painemal Morales, Llanquiray Valioska Painemal Morales, y Wladimir Tucapel Painemal Morales.

Andrea Josefina Erber Fernandez

Secretario

PJUD

Cinco de abril de dos mil veinticinco

10:18 UTC-3



En Conferencia de la Asociación Europea de Tratamiento de Heridas en Barcelona:

Académica de la Universidad Santo Tomás Temuco presentó Investigación sobre cicatrización con miel de ulmo en congreso internacional de heridas

La Dra Jessica Salvo de la carrera de Enfermería UST Temuco destacó en prestigiosa conferencia internacional sobre tratamiento de heridas realizada en España.

En Barcelona, España, se realizó la 35ª Conferencia de la Asociación Europea de Tratamiento de Heridas (EWMA), evento organizado en colaboración con el Grupo Nacional para el Estudio y Asesoramiento en Úlcera por Presión y Heridas Crónicas (GNEAUPP). Este destacado encuentro internacional reunió a más de 7 mil asistentes provenientes de 90 países, quienes participaron en conferencias clave, presentaciones orales y exhibiciones de pósteres científicos.

En este importante foro mundial, la Universidad Santo Tomás Temuco estuvo representada por la académica de la carrera de Enfermería,

Dra. Jessica Salvo, quien expuso su investigación titulada “Evaluación morfológica de la cicatrización con miel de ulmo grado médico nanofuncionalizada con cobre, en quemaduras infectadas”. Su trabajo, que aborda el potencial de la miel de ulmo como tratamiento innovador en heridas complejas, generó un gran interés entre los especialistas del área. La participación de la Dra. Salvo en este congreso permite visibilizar a nivel internacional los avances científicos desarrollados en la sede Temuco.

La directora de la carrera de Enfermería de la Universidad Santo Tomás Temuco, Valeska Martínez, valoró la participación de la Dra. Salvo en este congreso internacional, destacando su impacto en la formación académica de los estudiantes y en el desarrollo de la investigación en el área.



“La participación de la Dra. Jessica Salvo en la 35ª Conferencia de la Asociación Europea de Tratamiento de Heridas (EWMA) representa un hito significativo para nuestra carrera, ya que fortalece

la formación académica de nuestros estudiantes y aporta al desarrollo de investigación en un área clave para la Enfermería”.

Por otro lado, la directora de carrera manifestó que

“su labor investigativa y su experiencia en tratamientos avanzados de heridas permiten que nuestros futuros profesionales accedan a conocimientos de vanguardia y estén mejor preparados para los desafíos del ámbito clínico”, señaló.

Además, Martínez enfatizó la importancia de la vinculación con la comunidad científica internacional. “La relación de la Dra. Salvo con investigadores de distintos países abre puertas a oportunidades de colaboración y desarrollo de proyectos conjuntos que potenciarán la calidad académica de la Universidad Santo Tomás. Este tipo de experiencias se traducen en una enseñanza más aplicada y conectada con las necesidades del ámbito clínico, beneficiando directamente a nuestros estudiantes y a la comunidad en general”, concluyó.

Seremi de Seguridad Pública dio a conocer los resultados regionales del Informe de homicidios consumados durante el 2024

La seremi interina de Seguridad Pública y titular de Gobierno, Verónica López-Videla, en compañía del Delegado Regional, Eduardo Abdala; el fiscal regional, Roberto Garrido; el General de Zona de Carabineros; Patricio Yáñez; la Jefa de la Región Policial de La Araucanía, Catalina Barría; además de la seremi de la Mujer, Sol Kaechele, entregaron las cifras regionales correspondientes al resultado del Informe Nacional de Homicidios Consumados en Chile durante el año 2024.

Dicho informe, elaborado por el Centro para la Prevención de Homicidios y Delitos Violentos de la Subsecretaría de Prevención del Delito, fue presentado a nivel nacional por el recién asumido ministro de Seguridad Pública, Luis Cordero, quien detalló que durante el año pasado se registró un total de 1.207 víctimas de homicidios con-



sumados en el país, disminuyendo en 4,8% respecto del año 2023.

A nivel regional y durante el mismo periodo se registraron 44 asesinatos consumados, cifra que se incrementó en 2 casos en relación al periodo anterior.

Respecto de lo anterior, la seremi interina de Seguridad

Pública, Verónica López-Videla, dijo que “lo importante es destacar que unificamos los datos porque la política pública en materia de seguridad sí o sí se debe basar en la evidencia, más allá de la percepción o de las sensaciones, la evidencia es fundamental y es por eso que es tan valioso el informe que conocimos

hoy, donde pudimos constatar la cantidad de homicidios respecto del año 2024, pero también conocer por ejemplo los rangos etarios donde hay más incidencia, en cuando a género quienes son las víctimas de homicidio, donde un 79,5% son hombres y un 20,5% son mujeres; la disminución importante del uso de

armas de fuego respecto del año 2023, y otros antecedentes estadísticos que nos van a permitir escalar esta información y construir por cierto políticas públicas eficientes para seguir combatiendo la delincuencia, el crimen organizado, y el narcotráfico en nuestra región y país”, expresó.



Cholchol

Tras persecución policial es detenido por Homicidio Frustrado e incendio intencional

Carabineros de Cholchol detuvieron a un sujeto acusado de agredir con un cuchillo a su ex cuñada e intentar asesinarla, en un hecho ocurrido la mañana de este lunes 7 de abril. La víctima logró huir con lesiones en sus manos y denunció al atacante, quien luego habría provocado un incendio en su domicilio, afectando además una bodega y una retroexcavadora.

Información compartida por Radio Magistral FM de Cholchol y redes social como Mapu Visión y Canal de Noticias de Cholchol, señalaban también que tras una persecución por sectores rurales de Cholchol, Temuco y Gal-



varino, el individuo fue interceptado en el sector Estero Deille, donde perdió el control del camión en el que se movilizaba y cayó al cauce. Fue rescatado por Carabine-

ros y trasladado al hospital de Galvarino con una herida cortante auto inferida. Al momento de la detención, se encontraba bajo los efectos del alcohol.



Detenido por incendio en predio agrícola en Cholchol

Carabineros de Cholchol, el día sábado 05 de abril del 2025, en horas de la tarde, detuvieron a un sujeto adulto por efectuar quemas sin permiso de Conaf. Las circunstancias en que ocurrieron los hechos señala que; el detenido al efectuar una quema, la cual se propagó sin control debiendo concurrir personal de Bomberos y la Brigada de incendio de Conaf, logrando después de un arduo trabajo controlar el siniestro que afortunadamente no causó daños a viviendas o pérdidas fatales.

Consultado al personal de Conaf señalaron que, en La Araucanía, solo se permitió quemar únicamente los días sábado 5 y domingo 6 de

abril y solo en las comunas de Lautaro, Perquenco, Victoria y Ercilla para residuo agrícola.

Recalcando que para el resto de la región (durante el fin de semana) estuvo restringido o prohibido, es decir en la comuna de Cholchol no se podía quemar. Las quemas se autorizan para fechas específicas, hasta que la autoridad señale algo distinto. En el caso de las comunas de Galvarino-Nueva Imperial-Cholchol- Freire-Pitrufquen-Perquenco, las fechas autorizadas en el mes de abril son: 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13 y 21, 22, 23, 24 25, 26, 27.

Importantes es saber que quiera quemar residuos agrícolas, dentro de estas fe-

Unidad de Emergencia coordina búsqueda de mujer extraviada desde el 28 de marzo

Intenso operativo de búsqueda de adulta mayor desaparecida en Carahue

Un amplio operativo de búsqueda se encuentra en desarrollo en el sector alto de la comuna de Carahue, con el objetivo de encontrar a la señora Aldina López, una adulta mayor de 61 años que padece esquizofrenia y que se encuentra desaparecida desde el pasado 28 de marzo.

La última vez que fue vista, la señora López se encontraba en la garita de Rinconada Los Laureles, desde donde se le perdió el rastro. Desde entonces, las autoridades locales, junto a voluntarios y vecinos, han desplegado una intensa labor para dar con su paradero.

El operativo está siendo coordinado por la Unidad de Emergencia Municipal y cuenta con la participación de Carabineros, Bomberos de Carahue y el apoyo de la

Delegación de Trovolhue, el equipo de Vigilancia Móvil de la Delegación Presidencial de La Araucanía, personal de la Posta Alto Matte y Sánchez,

municipal destacó que la Unidad de Emergencia está liderando los trabajos en coordinación con la Delegación Presidencial, Bomberos, Carabineros y la comunidad del sector Alto Matte y Sánchez.

Por su parte, Daniel Vidal, TENS encargado de la Posta Alto Matte y Sánchez y vocero de la familia de Aldina López, agradeció el fuerte respaldo brindado por la Municipalidad de Carahue en esta búsqueda. Asimismo, hizo un llamado a quienes puedan tener información sobre el paradero de la señora Aldina a que se comuniquen con las autoridades correspondientes.

Quienes tengan antecedentes relevantes pueden contactarse con Seguridad Pública de la Municipalidad de Carahue al celular +56 9 5087 6117 o directamente con Carabineros al número de emergencias 133.

PERSONA DESAPARECIDA

ALDINA LÓPEZ

ADULTA MAYOR, CON ESQUIZOFRENIA. FUE VISTA POR ÚLTIMA VEZ EN LA GARITA RINCONADA LOS LAURELES. SI LA HA VISTO O TIENE INFORMACIÓN RELEVANTE, COMUNÍQUESE CON SEGURIDAD PÚBLICA DE LA MUNICIPALIDAD DE CARAHUE O CARABINEROS.

SEGURIDAD PÚBLICA | CARAHUE

CONTÁCTANOS
+569 5087 6117

133

además de familiares y miembros de la comunidad.

El alcalde subrogante de Carahue, Cristian Álvarez, se hizo presente en el lugar del operativo y entregó a la familia el total respaldo de la Municipalidad en este difícil momento. La autoridad co-

CESFAM Nueva Imperial ingresa solicitud de acreditación ante la Superintendencia de Salud



En una jornada marcada por el compromiso con la calidad y la mejora continua, el CESFAM Nueva Imperial ingresó oficialmente su solicitud de acreditación institucional ante la Superintendencia de Salud este lu-

nes 31 de marzo, dando un paso clave en su camino hacia la excelencia asistencial.

Este importante hito representa el resultado de un trabajo sostenido que comenzó en el año 2019, cuando el establecimiento inició un proceso integral de preparación con miras a alcanzar los más altos estándares de atención en salud. A lo largo de este periodo, se conformó un equipo de calidad y un comité técnico que ha liderado una serie de acciones fundamentales, tales como la documentación de procesos, la capacitación permanente de los equipos de salud, el mejoramiento de la infraestructura y la evaluación continua de indicadores.

En paralelo, el CESFAM ha traba-

jado activamente en la obtención de autorizaciones sanitarias, adecuando sus unidades y servicios para responder a las exigencias normativas y garantizar condiciones óptimas de atención para la comunidad.

La solicitud de acreditación no solo representa un trámite administrativo, sino que simboliza el esfuerzo colectivo de un equipo comprometido con brindar una atención más segura, digna y centrada en las personas.

Con este paso, el CESFAM Nueva Imperial reafirma su misión de seguir avanzando hacia una salud pública de calidad, con enfoque en la mejora continua, la seguridad asistencial y el respeto por la dignidad de cada usuario y usuaria.

Primera reunión de la Mesa de Trabajo del Programa de Servicios Médicos de JUNAEB fortalece salud escolar en la comuna

En una instancia clave para reforzar la atención de salud en el ámbito educativo, se llevó a cabo la primera reunión de la Mesa de Trabajo del Programa de Servicios Médicos de JUNAEB, con la participación de autoridades, profesionales de salud y representantes del sistema educativo local.

La jornada contó con la presencia de la encargada regional del programa, la jefa técnica del Departamento de Salud, profesionales del CESFAM y de la Unidad de Participación Social, quienes lideraron esta importante instancia de coordinación intersectorial.

Durante la sesión, se hizo entrega de un kit de primeros auxilios a los establecimientos educacionales, acompañado de una capacitación práctica sobre el uso adecuado de los insumos entregados. Esta capacitación fue realizada por la enfermera encargada de la Unidad de Procedimientos, quien orientó a los asistentes en la correcta respuesta ante emergencias dentro del entorno escolar.

Además, la jornada incluyó la presentación de la encargada del Programa de Apoyo a la Salud Mental Infantil (PASMI), quien entregó los lineamientos del programa para este año, junto con he-



rramientas para la identificación y derivación oportuna de casos que requieran atención

en salud mental.

La encargada regional del Programa de Servicios Médi-

cos de JUNAEB dio a conocer los objetivos y ejes principales del programa para el presente año, detallando las atenciones, controles médicos y fechas de ejecución planificadas para la comuna.

Esta mesa de trabajo marca un paso importante hacia un trabajo colaborativo y sostenido, en el que el intercambio de experiencias y estrategias permitirá fortalecer la salud física y mental de la comunidad educativa. Asimismo, se reafirmó el compromiso de continuar promoviendo iniciativas que contribuyan al bienestar integral de niños, niñas y adolescentes en el sistema escolar local.

AVISOS ECONÓMICOS

VENDO COMPRO

Venta terreno chileno sector Almagro limite Teodoro y Nueva imperial a 45 km de Temuco 20 hectáreas. Factibilidad Luz y agua +56988056203

Se vende Taxi Básico año 2013, muy buen estado. Todos sus documentos al día, vende su dueño. Llamar fono 957036228

Vendo casa sitio 12x25 CholChol Centro calle Pérez a media cuadra de la plaza y municipalidad. 3 dormitorios, living, cocina, 60 millones +56978298396 Whatsapp

Vendo casa sitio 12x25 CholChol Centro calle Pérez a media cuadra de la plaza y municipalidad. 3 dormitorios, living, cocina, 60 millones +56978298396 Whatsapp

Se vende sitio en Villa Almagro con vista al Río Cautín, sector cancha de Almagro. Cada sitio con su rol respectivo, de 432 y 407 mts2 Celular: 956553636

Compro o arriendo patente de alcoholes clase A interesados llamar al fono: 934308326

dueño vende 800 m2 en \$9.000.000 entre Nueva Imperial y Cholchol, agua y luz inmediata a orilla de carretera a pasos del río, interesados llamar al fono: 968265272 -- 958105351

Se vende un minibus de transporte de pasajeros. Clase B. capacidad de 12 personas. año 2002, marca Peugeot Boxer. Documentos al día. Se pasó agua al aceite por no apriete de empaquetadura de culata. Precio \$2.700.000 así como está, o arreglado a \$3.500.000.- El vehiculo está en Teodoro lado costa. Fono: 974709520

EMPLEOS

Se ofrece Sra. para trabajar, asesora de hogar, aseo, cuidado de niños o abuelos favor llamar al fono: 999895084.

Se ofrece para trabajar como maestro basta experiencia en carpintería reposiciones, ampliaciones techumbres, gasfitería, trazar obras etc. favor llamar al fono: 993626399

Se ofrece sra. para trabajar en cocina, cuidado de adulto mayor o cuidado de niños disponibilidad inmediata, favor llamar a los fonos: 978281462 / 922282798.

Se ofrece para trabajar en carpintería, gasfitería, hago casas y cabañas, disponibilidad inmediata favor llamar al fono 993626399.

Se ofrece atención domiciliaria ocupacional para niños con TEA, TDAH y TEL, consultas al fono 999713644.

Me ofrezco para trabajar de lunes a viernes de 9 a 16 hrs; para aseo, cuidado de adulto mayor favor llamar al fono: 921651894.

SERVICIOS

Topógrafo: Servicios profesionales de topografía, soluciones definitivas, asesoría personalizada, precisión y experiencia topográfica a su servicio. Llame al +56 9 5060 7101.

ARRIENDO

Casa en Nueva Imperial J. A. Ríos 0661 el alto, cuenta con 3 dormitorios, living comedor, baño, patio, cerrada con pandereta entrada de vehículo interesados llamar al fono: +56962638149.

Se ofrece arriendo de oficina - local comercial O'higgins 795 Llamar al: 998630958

PUBLIQUE GRATIS SU AVISO EN

Diario **EL INFORMADOR** Digital

PUBLIQUE fácil

Mensaje de Texto al: **9 92972441**

secretaria@elinformadordigital.cl **FONO: 45 2 612621**

Máximo de 25 palabras

Diario **EL INFORMADOR** Digital

Realizan conversatorio sobre autismo en Centro Comunitario de Cuidados Los Altos de Imperial

La mañana del miércoles 2 de abril, en el marco del Día Internacional de Concientización sobre el Autismo, se llevó a cabo un enriquecedor conversatorio en el Centro Comunitario de Cuidados Los Altos de Imperial.

Este espacio permitió reflexionar sobre la importancia de la inclusión y el apoyo a las personas neurodivergentes, así como visibilizar los desafíos que enfrentan en su vida cotidiana.

En ese sentido, el programa Centro de Cuidados tiene como propósito brindar apoyo y asistencia a personas que requieren ayuda en sus activida-



des diarias, además de ofrecer un espacio de respiro y acompañamiento a sus cuidadores. Es un lugar donde muchas personas neurodivergentes han encontrado refugio y contención.

Asistieron a esta actividad el alcalde César Sepúlveda Huerta; la seremi de la Mujer y Equidad de Género, Sol Kaechele; la seremi del Trabajo, Claudia Tapia de la Peña, y el concejal José Catrill, todos quienes destacaron la necesidad de seguir promoviendo la inclusión y el respeto, para construir una comunidad más empática y solidaria.

Municipalidad de Nueva Imperial invita a postular al Condominio de Viviendas Tuteladas para personas mayores

Prontamente, en Nueva Imperial, se pondrá en marcha la ejecución del

Los postulantes deben cumplir con los siguientes requisitos generales: Te-



proyecto 'Condominio de Vivienda Tutelada' para personas mayores, iniciativa gestionada y desarrollada por la Municipalidad de Nueva Imperial.

Este condominio, emplazado en el sector de Ultra Chol Chol y dependiente del Servicio Nacional del Adulto Mayor, SENAMA, consiste en una solución habitacional para adultos mayores que actualmente no cuentan con una vivienda, y cuyos ingresos económicos puedan ser provenientes de una pensión o de algún trabajo.

En ese sentido, la Municipalidad de Nueva Imperial invita a las personas mayores -que cumplan los requisitos-, a postular a una de estas viviendas que se entregan en calidad de comoda-

ner una condición de salud autovalente, es decir, una persona que pueda hacer su actividades de la vida diaria de manera autónoma e independiente.

También se cuentan entre los requisitos el tener 60 años o más; contar con Registro Social de Hogares (máximo 60% de vulnerabilidad); no contar con vivienda propia, terrenos o propiedades a su nombre; percibir algún tipo de ingresos mensuales, y contar con un tutor o persona referente.

Para mayor información, los interesados y que cumplan con los requisitos, pueden dirigirse al Departamento de Inclusión Social del Adulto Mayor ubicado en calle Sotomayor 128, en horario de 8:30 a 14:00 horas, donde podrán postular a este beneficio.



Municipalidad y Supermercado El Trébol impulsan campaña 'La Hora Silenciosa'

En conmemoración del Día Mundial de Conciencia sobre el Autismo, la Municipalidad de Nueva Imperial, a través de la OMIL y programa EDLI, y junto al Supermercado El Trébol lanzaron una campaña denominada 'La Hora Silenciosa', que busca crear un ambiente más amigable y accesible para personas con autismo y con hipersensibilidad sensorial.

El miércoles 2 de abril, en el mencionado local comercial autoridades locales y regionales, como el alcalde, César Sepúlveda Huerta; la seremi del Trabajo, Claudia Tapia de la Peña; los concejales Miguel Suárez, Juan Constanzo, Daniel Lincovil, Manuel Contreras y José Catrill; representantes de la sociedad civil y colaboradores comprometidos con la inclusión se hicieron presentes en el inicio de la campaña que considera reducción de iluminación y apagado de la música ambiental en el Supermercado, creando un espa-

cio más cómodo para quienes necesitan un entorno sensorialmente adaptado.

Además, se realizó la colocación del Sello de Inclusión de la Municipalidad, simbolizando el compromiso de Supermercados El Trébol con la construcción de una comunidad más justa, empática y respetuosa con la diversidad.

¿Qué es la Hora Silenciosa?

Es un espacio de tiempo en el que se disminuyen los estímulos sonoros y visuales dentro del supermercado, permitiendo que personas con autismo o hipersensibilidad puedan realizar sus compras con mayor tranquilidad.

Como Municipalidad de Nueva Imperial agradecemos a todos quienes hicieron posible esta iniciativa, reafirmando nuestro compromiso de seguir promoviendo acciones que fomenten la inclusión en nuestra comunidad.

Alcalde de Saavedra sostuvo reunión con autoridades en materia de seguridad

Recientemente el Alcalde Ricardo Tripainao se reunió con el General de Brigada del Ejército Alejandro Moreno, Jefe de la Defensa Nacional para la Región de La Araucanía, con quién sostuvieron una reunión para generar los lazos de trabajo en conjunto en materia de seguridad, a recibir el apoyo de las fuerzas armadas para crear nuevas estrategias de seguridad en beneficio de nuestros vecinos del sector urbano y rural.

Cabe mencionar que nuestra



comuna ha mantenido las estadísticas de seguridad bajas, pero no exenta de hechos puntuales de vandalismo que sin duda preocupan a nuestros vecinos.

Como municipio seguimos trabajando en materia de seguridad a través del Departamento de Seguridad Pública y el trabajo en conjunto con las distintas ramas de las Fuerzas Armadas, a través de la creación de políticas locales y acuerdos entre las instituciones.

Seremi de Educación junto al Colegio de Profesores entrega detalles del proceso de pago de la Deuda Histórica

La seremi de Educación, Marcela Castro Armijo, junto a dirigentes regionales del Colegio de Profesoras y Profesores, Pablo Pincheira Mellado,

que fueron parte del traspaso a la educación municipal, como quienes no se encuentren en esa nómina. Este proceso estará habilitado hasta el 31 de

indicó que existen funcionarios capacitados para apoyar en el proceso de ingreso de datos a la plataforma soluciondeudahistorica.mineduc.cl en las oficinas de ayuda mineduc tanto en Temuco como Angol y en Chile Atiende de toda la región.

Daniel Cifuentes Ruminot, docente que realizó el trámite señaló "Son muchos años que estamos esperando esta respuesta (...) yo llevo 12 años que jubilé y es bueno que se recuerde que un maestro estuvo a cargo de su formación (...) me siento feliz de recibir esta información, que el Estado va a reconocer, no pagarnos lo que se debe pero entregarnos algo en este tiempo"

Este proceso estará habilitado para todas las y los docentes, independiente de su edad, e independiente de si se encuentran o no en la nómina de la que ya dispone el Ministerio de Educación con los docentes ya identificados como parte del traspaso a la educación municipal.

Para definir las y los docentes que tendrán su pago el 2025, el Mineduc dispuso que el 15 de junio de este año será la fecha de corte. Esto implica que las personas que entreguen sus antecedentes posterior a esa fecha, no podrán optar al pago durante este año, aun cuando hacerlo previo a ese plazo no garantiza ser beneficiario durante 2025, dado

que los 15.560 cupos disponibles de este año se asignarán a las personas de mayor edad, de entre quienes cumplan con los requisitos durante este plazo.

Ingreso a la plataforma:
Para ingresar sus antecedentes a la plataforma, las y

los profesores deben tener:

- La Clave Única que entrega el Registro Civil.

- Un correo electrónico de acceso permanente, a través del cual el Mineduc enviará información sobre el avance del proceso. realizar esta postulación.



presentaron el proceso de entrega oficial de antecedentes en la nueva plataforma web habilitada para la solución a la deuda Histórica Docente, tras la promulgación de la ley por parte del Gobierno que beneficiaría a cerca de 57 mil docentes a nivel nacional.

Desde el pasado lunes 31 de marzo está habilitada la plataforma web en <https://soluciondeudahistorica.mineduc.cl/>, para que las y los profesores realicen los trámites necesarios para obtener el pago del beneficio, tanto quienes ya se encuentran en la nómina con la que cuenta el Mineduc para identificar a las y los docentes

diciembre de 2026.

Al respecto, el presidente regional del Colegio de Profesoras y Profesores, Pablo Pincheira, planteó que "lo que estamos viendo es la materialización de la ley, en donde esperamos recibir como región de La Araucanía el beneficio a un total de 4.200 profesores. Como gremio estamos con una oficina a través del departamento de profesores jubilados atendiendo directamente a los colegas que lo requieran para hacer el trámite administrativo. En todas las comunas en que tenemos dirigencia estamos apoyando".

Sobre esto la seremi Castro

TEODORO SCHMIDT

FIESTA DE LA Vendimia

Celebremos la tradición del vino con alegría. Música en vivo, danza vibrante y las mejores viñas presentando sus cosechas. Vive la molienda de uva y disfruta una cata con sabores únicos.

¡Una experiencia sensorial imperdible!

Frontis Municipalidad, Teodoro Schmidt
09 abril 2025 - desde las 10:00Hrs

#MuniTeodoro

En Viaje de Agradecimiento a Vecinos y Vecinas

Carahue firmó Convenio de Colaboración con Villa Pehuenia

•Municipio invitó a quienes colaboraron en Feria Nacional de la Papa y la Gran Chorada de Nehuentúe.

Se trataba de agradecer a hombres y mujeres que colaboraron muy activa y desinteresadamente en el éxito de dos grandes hitos del verano de Carahue: la Feria Nacional de la Papa y la Gran Chorada de Nehuentúe. Por eso el viaje a Icalma, en Lonquimay, y Villa Pehuenia, Argentina. Pero hubo más.

Así lo dijo el Alcalde Helmut Martínez Llancapán: “estamos muy contentos por



ambos eventos gastronómicos y culturales.

“Iniciamos las coordinaciones para llevar, ¿por qué no?, a nuestros emprendedores y emprendedoras, para mos-



men- to la Feria Internacional de la Papa de Carahue. Son pasos que estamos dando, de manera inicial, pero muy segura. Estamos confiados en que esto se llegue a concretar de

esa zona Argentina, para proyectar uno de nuestros orgullos como comuna, que ya no ha representado tantas veces en el extranjero.

“Hablamos de sentirnos orgullosos de la comuna que tenemos. Lo más valioso es que no solamente fue un paseo de esparcimiento y de agradecimiento, sino que también una instancia donde nosotros pudimos también conversar de la comuna de Carahue, de cuáles son nuestros desafíos”.

Cada una de las personas que fueron al viaje, participa de talleres laborales, de comunidades indígenas y son los protagonistas también, sin duda, del desarrollo, del día a día, de la de nuestra comuna de Carahue.

“Nos dejó muy contentos la implementación y el desarrollo de esta actividad que era turística, de aprendizaje, pero también de esparcimiento y de compartir junto a las autoridades. Volvimos con mu-



el viaje que realizamos con este grupo de carahuinos y carahuinas, pero también muy satisfechos porque, junto al Concejo Municipal -con la presencia de las concejales Paola Retamal y Graciela Quilapán, y los concejales Emiliano Delgado, Guido Tralma y David San Martín- firmamos un convenio con Villa Pehuenia. Nuestra intención es estrechar lazos y realizar un trabajo mancomunado en materias de turismo, deporte, desarrollo productivo. En definitiva, se trata de un intercambio cultural patrimonial”.

trar lo que es nuestra cultura, nuestra gastronomía y nues-

buena forma”, añadió.



tra artesanía como primer paso. A su vez, hemos invitado a la gente de Villa Pehuenia-son nuestros primeros invitados internacionales. para lo que va a ser en algún mo-

El Alcalde dijo también que para próximas versiones se invitará a deportistas de Villa Pehuenia a la Maratón Internacional de Canotaje. Eso, además, de llevar el Bafca a

Compartir



Respecto del viaje, en general, aseguró que una jornada donde tanto él como los concejales pudieron compartir, dialogar con los vecinos y vecinas que participaron.

cha alegría, tanto por el convenio, como por la relación y dinámica que se dio. Fueron cerca de 150 personas que participaron de esta actividad municipal”, cerró el Alcalde.

Senador Huenchumilla acoge demanda de vecinos de Moncul frente a recorte horario de la balsa que conecta el sector: anuncia gestiones ante la ministra de Obras Públicas

La petición, respaldada por el parlamentario, incluye ampliar el horario de funcionamiento de este medio de transporte —que en verano va de 08:00 a 20:00 horas, pero que de abril a noviembre se reduce hasta las 18:00, afectando a trabajadores y estudiantes— así como la creación de un plan de emergencia para situaciones de riesgo, donde adultos mayores o personas con enfermedades crónicas podrían quedar aislados. La balsa de Moncul es el único medio de conexión de ese sector con el resto de la región por vía terrestre.

El senador Francisco Huenchumilla acogió la preocupación de comunidades indígenas y otros habitantes del sector de Moncul, en el borde costero de Carahue, región de La Araucanía, quienes exponen un problema con la operatividad de la balsa que comunica dicho sector como única vía de conexión con el resto de la zona: todos los años, desde abril y hasta noviembre, el medio de transporte reduce su horario, sólo de las 08:00 a las 18:00 horas.

De esta manera, y con el apoyo del senador Huenchumilla, los habitantes de Moncul están solicitando al MOP, tanto extender el hora-

rio de funcionamiento de la balsa —al menos al horario de verano, de 08:00 a 20:00 horas— así como la creación de un plan de emergencia para la conectividad del sector en situaciones de alto riesgo, como es el caso de emergencias de salud u otras.

El legislador por La Araucanía anunció que “en relación con el cambio de horario de la balsa de Moncul, le he pedido a la ministra de Obras Públicas (Jessica López), con copia al seremi de la región, que puedan revisar esa situación, que pone muchos problemas a la gente que vuelve de su trabajo, a los adultos mayores y enfermos crónicos; y que con una mirada de pru-

dencia pudiera ampliarse ese horario, y además crearse un plan de emergencia para situaciones de riesgo”, detalló.

La problemática

En periodo estival (diciembre a marzo), atendiendo a las condiciones de luz diurna, e incluso las necesidades del turismo, la balsa que conecta a Moncul con el único camino vía terrestre que se acerca al sector, opera entre las 08:00 y las 20:00 horas.

Sin embargo, terminado ese periodo, “todos los años el horario de funcionamiento de la balsa se ve reducido, a pesar que en dicho sector viven personas que deben desplazarse para estudiar o



trabajar, sin importar la fecha del año. Todos ellos ven seriamente limitadas sus posibilidades para regresar a sus hogares. Este 2025 no ha sido la excepción”, agregó el senador.

“También se suma que en el sector habitan adultos mayores y personas con enfermedades crónicas, para ninguno de los cuales existen protocolos de salida en situaciones de emergencia, pese a la cantidad de ocasiones en

que se ha solicitado al MOP la formulación de estos protocolos, junto con la misma extensión del horario de funcionamiento general” añadió el legislador.

“De esta manera, yo acojo la preocupación y la demanda de los vecinos del sector, y los estoy apoyando con gestiones frente a MOP, para que dicha cartera considere atender a esta sentida demanda de los habitantes de la zona”, puntualizó.

Gobierno de La Araucanía distribuirá más de 2 mil millones de pesos para proyectos de mejoramiento de barrios en diez comunas



Sistemas particulares de aguas servidas, construcción de redes alcantarillado, casetas sanitarias y fosas sépticas, son algunos de los proyectos que podrán implementarse en diez municipalidades de la región, tras la aprobación unánime del Consejo Regional (CORE), presidido por el Gobernador René Sa-

ffirio.

Gracias a una inversión de más de 2.061 millones de pesos del Programa de Mejoramiento de Barrios de la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo (SUBDERE), las comunas de Angol, Galvarino, Lonquimay, Nueva Imperial, Perquenco, Pitrufrquén, Purén,

Traiguén, Victoria y Vilcún, podrán ampliar la cobertura de agua potable, alcantarillado e infraestructura sanitaria.

“Estas son inversiones que nosotros llamamos habilitantes, porque están vinculadas al desarrollo de proyectos familiares y emprendimientos de las mismas. Es decir, no se trata sólo de invertir en estas obras, si no que permitir que éstas habiliten a las familias para el desarrollo de sus emprendimientos y se traduzca en un mejoramiento en sus ingresos, y así poder satisfacer sus necesidades básicas” expresó la máxima autoridad regional, René Sa-

ffirio. Algunos de los proyectos que fueron aprobados son la construcción de sistemas particulares de aguas servidas para los sectores de

Chufquén Alto, El Prado, Chanco Marihual Alto y Temulemu grande de Traiguén, por una inversión de más de 247 millones de pesos y la construcción de casetas sanitarias y sistemas de alcantarillado en el sector Carilao Sur en Perquenco, gracias a un presupuesto de 243 mi-

llones de pesos.

El Programa de Mejoramiento Barrio de SUBDERE considera un presupuesto de más de 56.114 millones de pesos para las 16 regiones del país, siendo La Araucanía la región con más recursos asignados este 2025.



Certamen de la Tercera División a del fútbol chileno

Imperial Unido ganó 4 x 1 a Deportivo Lautaro de Buin

Con el pie derecho el deportivo Imperial Unido inició la temporada 2025, certamen de la Tercera División a del fútbol chileno, con goleada de 4 x1.

Los de Nueva Imperial, en su primer partido debieron oficiar de visita, contra Deportivo Lautaro de Buin, encuentro disputado en el Esta-

dio de Los del Toquis,

El abultado marcador, refleja el trámite del encuentro, siendo muy superiores los nuestros gran parte del encuentro. Fue así que en el segundo tiempo, Felipe Zúñiga en tres ocasiones y uno de Felipe Brito, estructuraron el marcador, incansable para el local. El gol del descuento

solo sirvió para las estadísticas.

Con este resultado los de la ciudad acuarela quedaron a la cabeza de la tabla de posiciones, ahora en su segundo compromiso, Imperial Unido las oficiar de dueño de casa hora; día y adversario por confirmar.

Se correrá el día domingo 13 de abril

Circuito Carrera MTB Tres Lagunas en Nueva Imperial

Gran interés por ser parte del circuito de MTB, se correrá el día 13 de abril en Nueva Imperial, actividad denominada "Fundo San Luis Tres Lagunas 2025" y tiene como propósito fomentar la práctica del deporte y en específico del ciclismo, en la región de La Araucanía, a través de una competencia de bicicletas de montaña, formato de circuito y dificultad intermedia.

Serán 10 categorías en varones Cadetes (15-16), SUB 23 (17 a 23), Amateur (24 a 29), Master A1 (30 a 34), Master A2 (35 a 39), Master B1 (40-44), Master B2 (45 - 49), Master C (50 - 59), Master D (60 años y más). Y 7 de damas Sub 23 (15-22), Elite (23 y más), Amateur (23-34), Master A (35-39), Master B (40-49), Master C (50-59), Master D (60 y más).

Todas las categorías se basan en la edad del año calendario del 01 de enero al 31 de diciembre de 2025.

Todas las edades (mayores de edad), menores deben tener autorización de un adulto responsable, formato de autorización deberá ser firmado al momento del retiro del kit

de competencia.

Los competidores y competidoras, deberán cubrir un Circuito de muchos obstáculos que pondrá a prueba las capacidades de los deportis-

de 15 Km. (30 Km total), hora de largada 9:30 horas. Categoría recreativa, (damas y varones), 1 giro al circuito de 15 Km, hora de largada 12:00 horas. El circuito está conformado principalmente por senderos de tierra, con subidas y bajadas cortas con pendientes pronunciadas.

Valores de las inscripciones, en la Categoría competitiva por edades \$10.000; categoría recreativa \$5.000.

Para la entrega del kit de competencia (Número de competidor y chip) el cual debe presentar obligatoriamente la cédula de identidad del deportista o algún documento oficial que acredite nombre completo, fecha de nacimiento y fotografía.

La organización y control técnico de la competencia será realizada por integrantes del Club Deportivo Imperio Bike de Nueva Imperial. En casos, por motivos ajenos a la organización, no se cuenten con las medidas de seguridad, mal clima y cualquier factor que impida la realización del evento la organización podrá modificar la competencia o suspenderla, avisando por los medios de comunicación social dicha decisión.

tas.

Esta carrera tendrá como punto de partida y meta el Fundo San Luis, ubicado a 2,5 km desde el cementerio de la comuna de Nueva Imperial en dirección a la comuna de Cholchol.

Categoría Elite realizará 3 giros al circuito de 15 Km cada giro (45 km total), categoría por edades (damas y varones), 2 giros al circuito



Corrida familiar por el Día de la Actividad Física se vivió en Cholchol



En conmemoración del Día Mundial de la Actividad Física, la Escuela Dollinco 136 realizó una corrida con la consigna Corrida Familiar por el Día de la Actividad Física.

Y es por eso que Carabineros de Cholchol se hace participe en esta actividad guiando en su trayecto a los participantes. Porque sabemos que la actividad física es

muy importante para todos, finalizando con más de 150 participantes.

La actividad contó con la presencia del alcalde Álvaro Labraña, así mismo se señaló que la Escuela Dollinco 136, seguirán replicando esta actividad en los próximos años concientizando a realizar deporte entre los más jóvenes.



Taller Literario “Costa Araucanía” presenta Antología Intercomunal

Este viernes desde las 10 de la mañana, se efectuó una jornada en el Centro Cultural de Nueva Imperial, donde gran parte de los escritores y poetas locales tanto de la comuna como alrededores que representan a la Costa Araucanía, esto es, las cinco comunas de esta zona, se dieron cita en dicho recinto cultural de calle Prat, siendo los principales gestores el Círculo de Escritores “Ju-



vencio Valle” dirigido por su Presidente, José Chavarría Bilbao, a la que acudieron

varios de sus integrantes.

Ello comenzó con una reunión que incluyó desayuno,

y en la que varios autores tanto de Nueva Imperial como Carahue, Pto. Saavedra, Teodoro Schmidt y Toltén, dieron su testimonio de participación en esta obra que finalmente vio la luz. Autores locales como Gabriel Mena, José Chavarría -principales impulsores-, Ramona Zapata, José Manuel de Salas, Pedro Muñoz, etc. y otros autores como Fernando Peña (Toltén), Jacqueline Caniguán (Puerto Saavedra), Humberto Quilaqueo (Teodoro Schmidt), Sonia Huentemil

(Carahue), entre otros fueron los principales protagonistas.

Tras las declaraciones de cada autor que aparece en este libro, correspondiente a una antología literaria, se dio paso a un almuerzo que continuó en la Rukalyael, a la que asistieron el Encargado de Cultura de Carahue, Bioro Palma y el de Saavedra, Yery Hilchao Ramírez, el Director de la Biblioteca Municipal, Gustavo Soto y la Encargada del Centro Cultural, Aíschla Fritz junto a su equipo. La

actividad fue moderada por José Alejandro Chavarría, acudiendo además Carlos Adriazola, editor de este proyecto. Cada comuna contó con un monitor de las obras y un prólogo del Hijo Ilustre de Nueva Imperial, Humberto Lagos Schuffeneger. A su vez, este trabajo cuenta con el apoyo de Diario El Informador Digital, trabajo realizado por el Círculo y este libro apoyado por el CORE y el GORE, como patrocinadores.



Agencia de Cooperación Española financia desarrollo del cine y las artes indígenas en La Araucanía



Por primera vez en el sur de Chile, la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID), a través de su Programa Indígena, ha financiado el proyecto de desarrollo del cine y las artes indígenas “Kelluwün”, liderado por la Fundación Kelluwün. Hasta ahora, solo un proyecto de estas características había sido respaldado en el país y se encuentra en la zona norte.

El proyecto, que se desarrollará en Chile y Argentina entre 2025 y 2026, contem-

pla dos espacios de formación: “KelluwünChoyün”, orientado a niños y niñas de la escuela intercultural Trum-pulo Chico de Padre Las Ca-

sas, y “Kelluwün Semillero”, dirigido a jóvenes mapuche de Gulumapu (Chile) y Puelmapu (Argentina), interesados en desarrollar sus proyectos audiovisuales desde cero.

Jeannette Paillan, coordinadora del proyecto señaló que “kelluwün es un concepto que en mapuzugun significa ayuda mutua o colaboración recíproca y este proyecto busca que, a través del cine y las artes, las infancias y juventudes mapuche recuperen el conocimiento de sus territorios, experi-



Cayumil, músico y epewtufe (narrador oral) de Nueva Imperial; y Francisca Durán, artista canadiense de medios experimentales, entre otras figuras destacadas.

En un territorio marcado por la mirada colonial, el kelluwün fortalece la identidad, fomenta el sentido de pertenencia y se convierte en una herramienta de resistencia frente a la discriminación y la pérdida cultural. A través del cine y las artes es posible reflexionar sobre la vida mapuche (normognen), ya que es en la voz de los mayores, en el juego compartido y en la práctica cotidiana donde las infancias y juventudes crecen con raíces firmes y esperanza por el futuro.

Con una duración de 24 meses, “Kelluwün” marca un hito en la colaboración internacional para el desarrollo cultural en Chile y posiciona a La Araucanía como un territorio clave en la promoción del cine y las artes indígena.

